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__________________________________________________________________ 

COMISIÓN FEDERAL DE COMPETENCIA ECONÓMICA 
 

49ª. SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO, CELEBRADA 
EL TRES DE DICIEMBRE DE DOS MIL VEINTE 

 
VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 

________________________________________________________________________________ 

Alejandra Palacios Prieto (APP): Muy buenas tardes a todos, hoy es tres de diciembre del 
año dos mil veinte, celebramos la sesión ordinaria número cuarenta y nueve del Pleno de 
esta Comisión Federal de Competencia Económica. 

Antes de iniciar señalo que esta sesión será pública con la versión estenográfica que se 
publique en el sitio de internet de la COFECE, en términos del artículo 47 de las 
Disposiciones Regulatorias de la Ley Federal de Competencia Económica y demás 
disposiciones jurídicas aplicables. 

El día de hoy estamos todos los Comisionados presentes y nos acompaña el Secretario 
Técnico, quién dará fe de los asuntos que aquí se voten y obviamente el sentido de los 
mismos. Y también el Secretario Técnico me hará favor de hacer constar que esta sesión 
de Pleno se está llevando a cabo de manera remota mediante medios de comunicación 
electrónicos, de conformidad con el Acuerdo mediante el cual el Pleno autorizó la 
celebración de sesiones de forma remota en virtud de la contingencia existente en materia 
de salud, del veintiséis de marzo del año dos mil veinte. 

Secretario Técnico le cedo la palabra. 

Fidel Gerardo Sierra Aranda (FGSA): Gracias, Comisionada Presidenta. 

Hago constar que realicé la invitación para incorporarse a esta sesión a cada uno de los 
Comisionados que integran el Pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica, a 
través de sus cuentas institucionales y utilizando como software Microsoft Teams. 

Asimismo, doy fe de que del audio y del vídeo de Microsoft Teams se advierte la 
incorporación de los Comisionados a esta sesión remota. 

Gracias. 

APP: Gracias. 

Bueno, pues el Orden del Día es conocido, son tres puntos, el tercero es Asuntos Generales 
con varios Asuntos Generales. 

¿Alguien tiene comentarios sobre el Orden del Día? 

José Eduardo Mendoza Contreras (JEMC): No. 

APP: No veo comentarios. 

Muy bien, pues entonces inicio el desahogo de la agenda. 

En el primer punto [del Orden del Día] está la presentación, discusión y, en su caso 
aprobación de las Actas correspondientes a la novena sesión extraordinaria del Pleno de 
esta Comisión y también de la sesión número cuarenta y siete ordinaria del Pleno de esta 
Comisión, que se celebraron los días nueve y doce de noviembre del dos mil veinte, 
respectivamente.  
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Comisionados, ¿alguien tiene comentarios sobre el Acta de la sesión novena extraordinaria 
del Pleno de esta Comisión? 

Brenda Gisela Hernández Ramírez (BGHR): No. 

Alejandro Faya Rodríguez (AFR): No. 

Eduardo Martínez Chombo (EMC): No. 

JEMC: No. 

APP: Okay, pregunto ¿quién estaría a favor de votarla? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín (GRPV): Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

Ana María Reséndiz Mora (AMRM): Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Y con esto queda autorizada, Secretario Técnico, por unanimidad de votos, esta Acta de la 
novena sesión extraordinaria del Pleno, del nueve de noviembre del dos mil veinte. 

Comisionados, les pregunto ¿alguien tiene comentarios sobre el Acta de la sesión número 
cuarenta y siete ordinaria de este Pleno? 

JEMC: No. 

AFR: No. 

APP: No veo comentarios, pregunto ¿quién estaría a favor de la aprobación de esta Acta? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Y con esto, Secretario Técnico, lo que tenemos es también unanimidad de votos en la 
aprobación del Acta correspondiente a la sesión número cuarenta y siete ordinaria del Pleno 
de esta Comisión, que se celebró el doce de noviembre del dos mil veinte. 

Paso al segundo punto del Orden de Día, presentación, discusión y, en su caso, resolución 
sobre la concentración entre DENSO MÉXICO, S.A de C.V., ASMO MANUFACTURING DE 
MÉXICO, S.A. de C.V., SUMITOMO CORPORATION y otros. Es el asunto CNT-110-2020 
(sic) [CNT-103-2020]. 

Cedo la palabra al Comisionado Ponente Eduardo Martínez Chombo. 
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EMC: Gracias. 

La operación notificada consiste en que DENSO MÉXICO, S.A. de C.V. (en adelante, 
“DENSO”) adquirirá participación accionaria en ASMO MANUFACTURING DE MÉXICO, 
S.A. de C.V. (en adelante, “ASMO”), propiedad de DENSO CORPORATION (“DENSO 
CORP”) y DENSO INTERNATIONAL AMERICA, INC. (en adelante, “DENSO AMERICA”). 
Posteriormente,  

Como consecuencia de la operación,     
  

Actualmente  
 
 

  

La operación fue notificada por actualizar la fracción III del artículo 86 de la Ley Federal de 
Competencia Económica. 

Ya paso directamente al análisis de los efectos de la operación. En México,  
 
 
 
 
 
 

 

Asimismo,  
 
 

  

No obstante,  

  
 
 
 
 
 
 

 

  
 
 

  

Por lo expuesto, considero que la operación notificada, en caso de realizarse, tendría pocas 
posibilidades de tener por objeto o efecto obstaculizar, disminuir, dañar o impedir la libre 
concurrencia o la competencia económica, por lo que recomiendo al Pleno autorizar la 
operación. 

Gracias. 

APP: Muy bien.  
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Muchas gracias, Comisionado. 

¿Alguien tiene comentarios? 

GRPV: No. 

JEMC: No. 

APP: Si no hay comentarios, pregunto ¿quién estaría a favor de su autorización? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

JEMC: ¿Alejandro? 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Y con esto queda autorizada, por unanimidad de votos, esta transacción. 

Nos vamos al siguiente punto del Orden del Día, es ya Asuntos Generales. El primero de 
ellos que es la presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Acuerdo relativo a la 
audiencia oral solicitada, en términos del artículo 83, fracción VI, de la Ley Federal de 
Competencia Económica, para el asunto IO-006-2016.  

Secretario Técnico le cedo la palabra, si quiere comentar… 

BGHR: Voy a abandonar la sesión. 

APP: ¡Ah! Comisionada [Brenda Gisela] Hernández [Ramírez] está impedida de conocer de 
este asunto.  

Gracias, Comisionada. 

Secretario Técnico, por favor avíseme cuando la Comisionada haya dejado la sesión y si 
quiere hacer algún comentario sobre este Acuerdo o en su caso lo votamos. 

FGSA: Ya, ya dejó la sesión, Comisionada Presidenta. 

Nada más señalar que el acuerdo de integración del procedimiento se notificó por lista el 
dieciocho de noviembre de dos mil veinte, por lo cual la solicitud relativa a la celebración de 
audiencia oral se efectuó antes de que feneciera el plazo de diez días [hábiles] que se 
establece para tal efecto. 

Por ahí se hizo un proyecto en el que se propone como fecha y hora para llevar a cabo la 
audiencia oral, el quince de diciembre de dos mil veinte a las diez horas con cero minutos. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias, Secretario Técnico. 

¿Alguien tiene comentarios? 

GRPV: No.  

JEMC: No. 
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APP: ¿Quién estaría a favor de votar el Acuerdo que se puso a consideración de nosotros 
relativo a esta audiencia oral? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

APP: ¿Comisionado [Alejandro] Faya [Rodríguez]? 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Con esto, Secretario Técnico, queda autorizada, por unanimidad de votos de los 
Comisionados que pueden conocer de este asunto, el Acuerdo relativo a esta audiencia oral 
para que se lleve a cabo el quince de diciembre [de dos mil veinte] en la hora que usted ya 
señaló. 

Pasamos al siguiente punto del Orden del Día… primero vamos a pedirle a la Comisionada 
[Brenda Gisela] Hernández [Ramírez] que se integre a esta reunión virtual. 

FGSA: ¿Comisionada [Brenda Gisela] Hernández [Ramírez]? 

BGHR: Ya, ya estoy de nuevo. 

FGSA: Perfecto. 

APP: Muy bien, bienvenida Comisionada. 

Vamos a tratar el segundo asunto del punto tercero de Asuntos Generales, que es la 
presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Acuerdo mediante el cual emite el 
Pleno la Guía del Programa de Inmunidad y Reducción de Sanciones. 

¿Quiere hacer algún comentario Secretario Técnico? 

FGSA: Gracias, Comisionada Presidenta. 

Nada más señalar que el veintinueve de octubre de dos mil veinte, concluyó el 
procedimiento de consulta pública de esta Guía, se recibieron tres participaciones y una 
opinión del Instituto Federal de Telecomunicaciones, ahí se hicieron varios comentarios, 
sugerencias y recomendaciones que fueron analizadas y procesadas. Y se puso a su 
disposición un documento con ese análisis para que sea el que se vote hoy. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias, Secretario Técnico. 

¿Alguien tiene comentarios? 

GRPV: No.  

APP: No veo comentarios, ¿quién estaría a favor de aprobar el proyecto de Guía [del 
Programa] de Inmunidad [y Reducción de Sanciones] que se puso a consideración de los 
Comisionados? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 
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AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Y con esto, Secretario Técnico, queda autorizada, por unanimidad de votos, esta Guía [del 
Programa] de Inmunidad [y Reducción de Sanciones]. 

Vamos al siguiente punto del Orden del Día, es el tercero de Asuntos Generales, en este 
caso es presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Acuerdo por el que se emiten 
las Disposiciones Generales y Políticas de Recursos Humanos de la Comisión Federal de 
Competencia Económica. 

Y bueno, es un proyecto de Acuerdo, no sé si ¿quiera hacer algún comentario Secretario 
Técnico? 

FGSA: Pues nada más, Comisionada Presidenta, decir que deriva este documento de la 
necesidad de contar con un marco normativo actualizado en materia de recursos humanos 
y gestión de talento. Y que este documento se procesó con un concurso de las áreas que 
intervienen en el Sistema de Gestión de Talento y de la Dirección General de Asuntos 
Contenciosos. 

Gracias. 

APP: Perfecto. 

Bueno, pues ahí está este proyecto de Acuerdo a propuesta de consideración de nosotros, 
pregunto ¿si alguien tiene algún comentario? 

JEMC: Sí, bueno, yo estoy de acuerdo con el proyecto en lo general salvo una serie de 
cuestiones de engrose que se van a enviar y que entiendo ya se discutieron. 

Y en el caso especifico del artículo 30, yo ahí supongo una, digamos, reserva, porque el 
artículo 30 dice que: “El ingreso será con la categoría y grado más bajo del puesto. 
Excepcionalmente, en casos justificados por el Titular de la Unidad Administrativa, se podrá 
ingresar con el nivel salarial de la plaza vacante, previa aprobación del Comité de Gestión 
de Talento.” Yo en el tema, digamos, de quién aprueba esta propuesta pues es mi sentir 
que está en contradicción con el artículo 14, fracción VII, del Estatuto Orgánico [de la 
Comisión Federal de Competencia Económica], pues que dice que el Pleno será, digamos, 
tendrá la libertad de determinar su estructura de trabajo.  

Básicamente aquí creo que, si bien pudiera haber un Comité pues este Comité debería de 
ser un Comité de pares y en este caso no lo es, entonces esa es, digamos, mi reserva aquí. 

Muchas gracias. 

APP: Comisionado, una pregunta ¿es no más reserva o tiene alguna otra propuesta que 
poner a consideración del Pleno? 

JEMC: Bueno, creo que la propuesta ahí tendría que ser que esa revisión la hiciera un 
Comité del Pleno en última instancia. 

APP: Muy bien. 

¿Alguien tiene algún otro comentario? 
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No veo comentarios. 

Muy bien, bueno, voy a poner a consideración de la votación, junto con todos los engroses 
señalados y que ya se han comentado, el Acuerdo que se nos puso a consideración, el 
artículo 30 como está y veo si hay mayoría o si no, en su caso, propongo otra votación para 
ese artículo 30 en lo particular. 

Entonces ¿quién estaría a favor del Acuerdo en lo general, los engroses que ya comentamos 
y con el artículo 30 como está ahorita especificado? 

Tiene el micrófono, Comisionado, apagado, Comisionado. 

EMC: Disculpen, yo voto en lo general respecto a favor del proyecto en general, respecto 
al artículo 30 me adhiero a lo que se señala el Comisionado [José] Eduardo Mendoza 
Contreras. 

APP: Muy bien. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, conforme viene el proyecto original y yo mandé 
algunas cosas, pero son de engrose. 

APP: Gracias, Comisionada. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, con el proyecto y con los engroses mencionados. 

APP: Gracias. 

¿Comisionado [José Eduardo] Mendoza [Contreras]? 

Digo un poco ya sabemos cómo, pero tiene que quedar… 

JEMC: ¡Ah, sí! Yo con los engroses que mencioné y bueno, voto por mi propia propuesta 
sobre que haya un Comité del Pleno para revisar los ingresos, la reforma, digamos, ahí al 
artículo 30. 

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, en lo general voto [audio imperceptible] y en lo 
particular estoy de acuerdo con la propuesta… 

APP: Se borró Comisionado. 

FGSA: ¿Podría repetir el voto Comisionado? No se alcanzó a registrar. 

GRPV: Perdón, lo repito nuevamente. 

En lo general estoy de acuerdo con el proyecto y en particular respecto al artículo 30 estoy 
de acuerdo con la propuesta que hace el Comisionado [José] Eduardo Mendoza [Contreras]. 

APP: Muy bien. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor del proyecto en sus términos. 

APP: Muy bien. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor del proyecto en sus términos con los 
engroses señalados por todos ustedes, salvo esta modificación al artículo 30. 

Entonces me parece que la votación, Secretario Técnico, va en el sentido de que el Acuerdo 
va aprobado en lo general y hay tres votos en contra del contenido del artículo 30. 

¿Es correcto, todos de acuerdo con esa votación?  

JEMC: Sí. 
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GRPV: Sí. 

APP: Muy bien. 

AFR: Sí, correcto. 

APP: Bueno, pues quedó atendido ese asunto y entonces pasamos al último de ellos, que 
es la presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Acuerdo por el que se emiten 
los Lineamientos específicos para el otorgamiento de la medida de fin de año, 
correspondiente al ejercicio fiscal dos mil veinte de la Comisión Federal de Competencia 
Económica. Igualmente es un proyecto de Acuerdo. 

Le cedo la palabra Secretario Técnico. 

FGSA: Sí, Comisionada Presidenta. 

Nada más señalar que esta cuestión deriva de lo que establece el artículo 28 del Manual de 
Remuneraciones que está vigente, que establece que la COFECE otorgará vales de 
despensa a los servidores públicos de nivel Operativo, como medida de fin de año, en los 
términos del acuerdo que para tal fin emita el Pleno, siempre y cuando se cuente con la 
disponibilidad presupuestaria en la partida de gasto correspondiente. 

Muchas gracias. 

APP: Gracias. 

¿Alguien tiene comentarios sobre este Acuerdo? 

Pregunto ¿quién estaría a favor de, digamos, de aprobar este Acuerdo en los términos que 
se nos puso a consideración de nosotros? 

EMC: Eduardo Martínez Chombo, a favor. 

BGHR: Brenda Gisela Hernández Ramírez, a favor. 

AFR: Alejandro Faya Rodríguez, a favor. 

JEMC: José Eduardo Mendoza Contreras, a favor.  

GRPV: Gustavo Rodrigo Pérez Valdespín, a favor. 

AMRM: Ana María Reséndiz Mora, a favor. 

APP: Yo soy Alejandra Palacios [Prieto] y estoy a favor. 

Con esto, Secretario Técnico, queda autorizado, por unanimidad de votos, la emisión de 
este Acuerdo. 

Con esto, colegas Comisionados, hemos dado por desahogada el Orden del Día de hoy, de 
la sesión número cuarenta y nueve del Pleno de esta Comisión Federal de Competencia 
Económica. 

Si nadie quisiera comentar algo más, digamos, en el marco de esta sesión de Pleno, la daría 
yo por terminada. 

Okay, damos por terminada esta sesión. 

Muy buenas tardes a todos. 

Muchas gracias. 

JEMC: Buenas tardes. 
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GRPV: Buenas tardes. 

BGHR: Gracias. 

EMC: Hasta luego. 

FGSA: Detengo grabación. 

AFR: Gracias. 


